

BOTSWANA

NOUVELLE PRÉSENCE FRANCISCaine AU BOTSWANA, SUD DE L'AFRIQUE

Ce 9 février 2023, Mgr Aony Pascal Rebello, SVD, Évêque de Francistown et Fr. Teofil Czarniak, OFM, Ministre provincial de la Province Franciscaine de l'Immaculée Conception de Pologne, ont signé un accord pour la présence franciscaine à Botswana, Sud de l'Afrique. Témoins de cet acte Fr. Konrad Cholewa, OFM, Définitéur général, Fr. Allan Brzyski, OFM, Visiteur Général et Fr. Cyriak Budzisz, OFM, outre de nombreux fidèles présents.

Sur base de cet accord les frères géreront le Centre Pastoral de Kanamo, à la périphérie de la ville de Mahalapye, au sud-est du Botswana.

Mgr a exprimé sa joie pour la présence franciscaine dans son Diocèse: « Je suis très heureux d'avoir des Franciscains dans le Diocèse et c'est un bien que père Cyriak soit ici depuis presque un an ».



Massimo Fusarelli, Ministre général en visite en Colombie, a exprimé sa satisfaction et son soutien pour cette initiative: « C'est avec grande joie que je m'adresse à vous, Ministre Provincial,

et à tous les frères de la Province, qui lancent la mission dans l'État africain de Botswana. J'apprécie beaucoup l'ouverture missionnaire de la Province, qui a voulu débuté une présence dans un territoire africain où l'Ordre n'est pas encore présent ». Le Ministre a ajouté: « Comme vous le savez, la mission se configure aujourd'hui comme le chemin commun et fraternel avec les Églises sœurs pour partager la mission de Dieu. Il ne s'agit donc pas principalement de porter quelque chose ou d'être premiers à tout faire. Au contraire, l'attitude missionnaire authentique franciscaine est celle de celui qui va comme pèlerin et étranger sur une



AGENDA CURIE GÉNÉRALE

- Du 27 février au 5 mars 2023 se tient la Conférence UFME (Union Frères Mineurs d'Europe) et la rencontre avec les Provinciaux de la Conférence des Provinces Sud Slaves, à Medjugorje, Bosnie et Herzégovine. Le Ministre général et le Définitéur participeront.
- Le 6 mars commence le Temps fort à la Curie Générale jusqu'au 17 mars.
- Le 7 mars, le Bureau JPIC rencontre la Fondation

- Jean-Paul II, au Dicastère pour les Laïcs, la Famille et la Vie. Outre Fr. Daniel Rodriguez Blanco, participe aussi Fr. Antonio Garrido, du Mouvement Laudato Si'.
- Du 8 au 10 mars, Fr. Daniel participera, via zoom, à la rencontre avec le Comité d'Animation JPIC.
- Fr. Antonio lacona, Secrétaire général, participe le 15 mars, à la Rencontre de Formation pour les Secrétaires généraux de langue italienne.

terre nouvelle , qu'il reconnaît comme sacrée , pour écouter , apprendre, s'insérer graduellement et participer ainsi à la mission de l'Église déjà présente à cet endroit. Nous allons donc comme frères et mineurs , pleins du désir de rencontre, d'apprendre et d'apprécier une nouvelle culture et à vivre avec les gens et chrétiens dans ce contexte . Ce qui nous demande d'être très vigilants pour conserver un style franciscain dans la sobriété de vie et des structures , dans l'écoute et l'immersion dans cette réalité ».



Fr. Massimo ha ensuite assuré de sa proximité et la gratitude de l'Ordre entier: « Que le Seigneur bénisse ce pas . La bénédiction de saint François vous accompagne au début de cette nouvelle page de vie et présence franciscaine sur le continent africain si riche de promesses pour l'avenir du monde ».

La présence franciscaine au Botswana est le résultat du Chapitre Provincial de la Province de l'Immaculée Conception en Pologne, qui en 2020 appuyait l'idée de lancer une nouvelle mission en Afrique dans un contexte de besoin où les frères n'étaient pas encore présents après 70 ans de mission en République Démocratique du

Congo .

Aujourd'hui les frères franciscains sont présents en 120 nations du monde , dont 30 en Afrique y comprise la mission nouvelle née au Botswana.

(RE)CONSTRUIRE L'ÉGLISE AU LAOS

LA PRÉSENCE FRANCISCaine DANS LE SUD-EST ASIATIQUE

Fr. John Wong, Définitiveur général de la Conférence d'Asie et Océanie, a visité en février les Fraternités du sud-est asiatique. Il partage dans le texte suivant, son expérience au Laos .



La République Populaire Démocratique du Laos est un état qui embrasse les valeurs communistes . Cette terre a la plus ancienne insertion humaine enregistrée dans le sud-est asiatique, remontant à environ 4600 a.C. Un temps il était une part de l'empire hindou ; aujourd'hui il a une culture bouddhiste locale fortement enracinée , avec une population à majorité bouddhiste. L'Église catholique au Laos à l'origine faisait partie du Vicariat Apostolique du Siam oriental. Aujourd'hui au Laos il y a 4 Vicariats apostoliques, pour un total d'environ 60.000 catholiques dans tout le Pays. Officiellement reconnu en 1979 par le Front laotien pour le développement national , le rapport entre l'Église et le gouvernement s'est peu à peu amélioré.



L'Ordre des Frères Mineurs est présent dans le Vicariat Apostolique plus méridional de Pakse depuis 2012. Dans cette zone, les catholiques sont environ 22.000, distribués en 57 paroisses sur 60.000 Km². Les prêtres diocésains sont 8, avec 2 candidats à l'ordination, et les franciscains sont parmi le peu de religieux masculins du Vicariat. La Fraternité franciscaine au Laos comprend actuellement 4 frères missionnaires de la Province de Saint François au Vietnam, dont deux ordonnés prêtres, 1 diacre et un frère laïc.

La principale maison de la communauté se trouve hors de la ville de Pakse, dans un village surtout catholique, fondé à l'origine comme léproserie par un prêtre missionnaire français, à environ 40 km des confins avec la Thaïlande. Le travail des frères est en grande partie celui de restaurer et construire l'Église locale, y compris la construction de structures ecclésiastiques physiques, l'édification du peuple de Dieu, le développement de l'avenir de l'Église au Laos.

Les frères s'occupent directement de cinq villages missionnaires et sont responsables de l'appui pastoral de 4 missions dans des villages indigènes à environ 180 km de distance de la frontière avec le Vietnam. Ils fournissent en outre une assistance pastorale à autres 10 paroisses. Ces dix dernières années, les frères ont complété la construction de 5 églises en ciment et briques et d'autres 4 chapelles en bois. Outre le principal Centre de Retraite et Formation, tout pour le Vicariat.

Actuellement ils construisent deux autres nouvelles églises et une chapelle en bois. En outre, ils ont complété une série de projets d'électricité et d'eau potable pour les communautés rurales pauvres et aident l'Évêque local à développer une propriété de plantation pour le Vicariat Apostolique. Les frères gèrent actuellement deux hôtels pour étudiants pour fournir instruction et tutelle à 15 garçons venant de villages pauvres, outre à environ 50 bourses d'étude pour étudiants indigents de l'école primaire à l'université. Ils sont aussi présents au séminaire diocésain local et en deux ministères pour migrants.

Les frères de Pakse jouissent d'un excellent rapport avec le clergé et les religieux de l'Église locale, et Mgr Andrew Stres a exprimé la grande estime que lui et la population locale nourrissent envers cette petite communauté de frères, pour leur style de vie pauvre et simple et leur humble nature de travail au service du peuple de Dieu.

Ma visite du 11 au 14 février 2023, accompagné par le Secrétaire pour les Missions et Évangélisation de la Province du Vietnam, Fr. Gioan B. (John Baptist) Đâu Quang Luât, fut la première visite d'un membre de la Curie générale à la présence franciscaine au Laos depuis qu'elle existe.



CONFÉRENCE D'ITALIE ET ALBANIE

RENOUVELÉ LE SECRÉTARIAT POUR LA MISSION ET L'ÉVANGÉLISATION DE LA COMPI

Ce 13 et 14 février a eu lieu à Rome, Curie Générale, la rencontre du Secrétariat National de la Conférence d'Italie et Albanie (COMPI) pour la Mission et l'Évangélisation. Accueil au nom du Ministre général par Fr. Ignacio Ceja Jiménez, OFM, Vicaire Général de l'Ordre, avec Fr. Francisco

Gomez Vargas, OFM, et Fr. Dennis Tayo, OFM, du Secrétariat général pour les Missions et l'Évangélisation.

Le premier jour de la rencontre les participants ont complété le Conseil de la Mission et Évangélisation pour l'Italie et l'Albanie élisant les nouveaux conseil-

lers: Fr. Antonio D'Orsi, pour le domaine de la charité, Fr. Matteo Della Torre, pour les Missions, Fr. Rocco Iacovelli, pour la pastorale, et Fr. Gianluca Chilà, Verbaliste et économiste du Secrétariat.

Ils s'unissent au Secrétariat: Fr. Giovanni Aitollo, OFM, Secrétaire national, et





de Fr. Alfio Vespoli, OFM, Vice-secrétaire.

Le second jour le Secrétariat a établi la programmation des activités et a revu les thèmes forts que l'Ordre a remis aux Provinces, comme celui de la Ratio Evangelizationis et le Président , Fr.

Giovanni Aitollo, OFM, a affirmé que « la première intention est de travailler ensemble , croître ensemble dans divers secteurs , diverses typologies et modalités ; d'échanger certaines idées et tracer le chemin dans nos Provinces dans le domaine de la mission et de l'évangélisation ».

Le Secrétariat National COMPI pour la Mission et l'Évangélisation agit dans trois secteurs de la Pastorale , de la Mission et de la Charité . 37 frères des diverses Provinces COMPI ont participé à la rencontre .

LA PRÉSENCE FRANCISCANE AU VIETNAM

FR. JOHN WONG RENCONTRE LE NOUVEAU DÉFINITOIRE DE LA PROVINCE SAINT FRANÇOIS

Ce 9 février Fr. John Wong, Définitéur général pour les Conférences de l'Asie et de l'Océanie, a rencontré le tout nouveau Définitoire de la Province Saint François, au Vietnam. Le Chapitre provincial , en effet , auquel ont participé l'ex Ministre provincial Fr. Inhaxiô Nguyễn Duy Lam et le Visiteur général Fr. Rufino Lim Han-Wook, s'est tenu à Ho Chi Minh City et a élu comme nouveau Ministre Provincial Fr. Gioan Thiên Chúa Nguyễn Phước.

Dans la rencontre spéciale du 9 février, le nouveau gouvernement de la Province a confirmé le propre travail pour la Fraternité, la Formation (avec une emphase spéciale sur la formation des futurs formateurs), la Mission (au Vietnam, Laos, Cambodge et à l'extérieur) et à l'ajournement continu et application du Plan de Sécurité de leur Province pour la Tutelle des Mineurs et Adultes vulnérables.

Depuis 2019, la Province de Saint François a commencé 7 nouvelles communautés missionnaires locales , pour la plupart lancées par la Province en réponse aux



invitations des évêques locaux. Tous les franciscains vivent parmi les pauvres isolés et les communautés ethniques minoritaires.

La présence missionnaire à Vinh Chau commença en 2021, compte trois frères et couvre un trait de 50 km le long du Sud du delta du Mékong ; il est distant de 2 heures 50 en auto du couvent le plus proche qui se trouve à An Phuc Can Tho. La plus grande part de la population de la zone est d'ethnie Khmer et la culture est surtout fortement bouddhiste ; les personnes sont simples, gentilles, et en recherche d'amitié .

La mission principale des frères à Vinh Chau c'est d'être avec les gens. Il y a environ 250 catholiques sur toute l'aire et la plupart sont Vietnamiens.

Avant l'arrivée des frères il y a 3 ans, il n'y avait ni prêtres, ni d'autres religieux. Ni une chapelle où prier. Une famille catholique vietnamienne qui gère un restaurant a construit une petite chapelle dans leur propriété , afin que les frères puissent célébrer la messe avec les gens du coin.



Les frères vivent simplement parmi le peuple de Dieu et témoignent de l'Évangile par leur vie de frères mineurs parmi les pauvres . Outre célébrer les messes quotidiennes, ils prêtent des services pastoraux et sociaux , diffusent des leçons de musique aux enfants et adultes et aident les étudiants pauvres . Tout cela librement , avec joie et sans discriminations.

La Maison de Services sociaux "An Phuc" ("Grâce"), à la périphérie de la ville de Can Tho, sur le delta du Mékong , est une communauté et un ministère franciscain conventuel situé à 160 km à sud-ouest de Saigon (Ho Chi Minh City). Ici la confraternité a été fondée en 2013 pour servir les malades atteints de maladies mentales . Aujourd'hui neufs frères vivent dans cette communauté et servent une structure résidentielle de 50 patients hommes qui fait partie d'une Fondation administrée par l'Évêque de Can Tho. Le patient le plus jeune a 16 ans et le plus vieux, 60. Les frères fournissent aussi des leçons gratuites aux étudiants pauvres locaux et le terrain de sport du couvent offre un milieu sûr pour les jeunes du quartier dans la pratique du sport. En outre avec l'appui de l'église locale les frères gèrent un petit supermarché qui fournit des vivres



gratuits aux pauvres.

Cette présence et mission des franciscains est une opportunité pour le dialogue interreligieux et l'évangélisation à travers une vie d'Évangile dans la vie quotidienne faite de service humble et d'hospitalité. La plupart des résidents dans l'entourage sont des croyants d'une religion traditionnelle du Sud du Vietnam. Mais tous sont très favorables au travail des frères qu'ils reconnaissent être au service des « lépreux » d'aujourd'hui dans l'esprit du Poverello d'Assise, qui est le patron de la Province de Saint François au Vietnam.

Le nouveau Définitoire provincial se compose de :

- Gioan Thiên Chúa (Jean de Dieu) Nguyễn Phú'óc (Ministre provincial)
- Giuse (Joseph) Phạm Văn Bình (Vicaire provincial)
- Gioan B. (Jean-Baptiste) Trần Khắc Du
- Vinh Sơn (Vincent) Trần Đức Hạnh
- Đaminh (Damien) Phạm Văn Đông
- Giuse (Joseph) Ngô Ngọc Khanh
- Gioan B. (Jean-Baptiste) Đâu Quang Luât



FÉVRIER 2023

LE POINT DE FRA MASSIMO

Entre fin janvier et février j'ai pu visiter quatre Entités d'Amérique Latine, deux au Brésil et deux en Colombie, et participer à une partie du Chapitre provincial d'une Province du Pérou. Ce fut une immersion dans des cultures, praxis et modes de vivre la vie franciscaine, très riches, en chemin entre lumières et ombres.

J'ai pu apprécier au Brésil la vitalité et l'exubérance des personnes et aussi des frères, très proches de la réalité. En même temps j'ai vu comme non peu de nos présences se trouvent en un point décisif de choix sur comment continuer à poursuivre des activités et styles de présence et d'action pastorale et sociale appelées à se repenser et à repartir en ce temps avec un enracinement de plus en plus charismatique.

En même temps j'ai reconnu le désir de nombreux frères de vivre la beauté de la vie évangélique de Saint François et de discerner ce qui s'y oppose, des structures trop grandes à des activités qui laissent peu de temps et respiration, à des styles communautaires pas toujours capables créer une ambiance fraternelle et missionnaire avec le juste ton. Dans la tension entre ces éléments divers nous pouvons trouver des points nouveaux de chemin vers l'avenir.

En Colombie j'ai pu mieux connaître la réalité d'un pays riche de tant de diversités culturelles, linguistiques et ethniques, et cependant riche de contrastes, entre les inégalités sociales très accentuées, la souffrance de tant de personnes dans le peuple plus simple, la violence diffuse dans des zones entières de ce pays soustraites au contrôle de l'État et dans des réalités très diverses. Nos frères sont présents sur tous ces fronts, et dans certains restent quasi l'unique présence de l'Église dans des contextes difficiles.

Quel beau témoignage de vie Franciscaine vécue comme Frères mineurs dans des réalités pures et dures, désireuses d'espérance de vie !

Au Pérou, la rencontre et le dialogue avec les frères m'ont mis en contact avec une histoire missionnaire ancienne très vivante et avec l'urgence de redécouvrir aujourd'hui cette inspiration pour la relancer. Nous avons fait quelques pas et nous accompagnerons le reste du chemin de ces frères.

Important reste le service de l'éducation dans ces Provinces, appelé à devenir de plus en plus un espace d'évangélisation.



Les dramatiques nouvelles du séisme en Turquie et Syrie m'ont accompagné, tout comme la proximité des frères de Syrie. Une autre page douloureuse de l'histoire d'aujourd'hui qui nous fait baisser la tête et chercher en toute chose avec une humble prière la présence fidèle du Seigneur.

Je me prépare maintenant à rencontrer les Ministres provinciaux d'Europe avec le Définitoire général et la demande que

je vais leur poser est celle-ci: comment vivre sur ce continent, qui se trouve en un moment tellement délicat: d'une part d'une unité rarement connue, suite à la guerre en Ukraine, et de l'autre divisé par des visions et choix divers.

COMMENT APPRENDRE À RENCONTRER BEAUCOUP EN SACHANT PROPOSER UN HORIZON PLUS AMPLÉ, PLUS HAUT QUI RECUEILLE ET RELANCE LES ATTENTES, MÊME CONTRADICTOIRES, DE L'HOMME DE CE TEMPS?"

Comme Frères Mineurs, en premier lieu, nous voulons apprendre à accueillir comme opportunités tellement de raisons de crise que nous trouvons sur le continent et non comme l'ultime l'indifférence religieuse qui semble réduire radicalement au privé l'expérience de foi. Comment être évangélisateurs dans un contexte de ce type? Comment apprendre à rencontrer beaucoup en sachant proposer un horizon plus ample, plus haut qui recueille et relance les attentes, même contradictoires, de l'homme de ce temps? Comment rappeler à l'Europe une mémoire chrétienne qui soit génératrice d'avenir dans ce présent obscur et apparemment privé d'espérance? Et après comment repenser et restructurer dans le dialogue entre nous notre présence en Europe, nous ouvrant renouvelés à l'internationalité et en sachant choisir des présences charismatiques significatives?

Voici des demandes qui nous interpellent tous, non seulement en Europe, et qui en ce Centenaire de la Règle nous demandent encore de faire alliance avec cette promesse de vie en plénitude que le Seigneur nous a promis à travers l'Évangile vécu et professé par François d'Assise.

FR. MASSIMO ET FR. CÉSAR EN COLOMBIE

LA VISITA AUX PROVINCES DE SAINTE FOI ET SAINT PAUL APÔTRE

Du 8 au 17 février Fr. Massimo Fusarelli, Ministre général et Fr. César Külcamp, Définitur Général pour l'Amérique Latine ont visité les Provinces de Sainte Foi et de Saint Paul Apôtre en Colombie. Accompagnés des respectifs Ministres provinciaux, Fr. José Alirio Urbina et Fr. Nelson Tovar, les frères ont pu rencontrer, parler, écouter et partager les expériences avec les frères colombiens.

« Cette visite aux fraternités et aux présences évangélisatrices en Colombie a été très bien reçue. Je suis resté ému par la présence des deux ministres provinciaux et des frères des deux Provinces dans tous les lieux visités. Certainement, c'est un fait historique de grand rapprochement qui marquera de plus en plus cette présence de l'Ordre en terre colombienne », a affirmé Fr. César à la fin des rencontres.

LA CHRONIQUE DE LA VISITE

À Bogotà, Fr. Massimo et Fr. César, toujours accompagnés par Fr. José et Fr. Nelson, ont rencontré des novices, des profès temporaires, des frères et des Définiturs de la Province de Sainte Foi provenant des fraternités de la ville et d'Ubaté, Tunja, Villavilencio et Bucaramanga. Dans Ibagué (environ 130 km à l'ouest de la capitale), les frères ont rendu visite aux novices et aux frères de la Province de Saint Paul Apôtre où ils ont pu constater une vie franciscaine attentive aux pauvres, à l'éducation des jeunes, au partage, à la pastorale, à la tutelle des mineurs et adultes vulnérables. Allant plus vers l'Ouest, à Santa Rosa de Cabal, ce fut le tour de la rencontre avec les fraternités des villes de Palmira, Cartago, Manizales et Pereira et avec un délégué de la fraternité de Sainte Marthe. Ce fut aussi l'occasion de connaître l'OFS et la Jeunesse Franciscaine, les Sœurs franciscaines Missionnaires de Marie et les communautés chrétiennes vivantes de la région.

Le 13 février les 4 frères se sont rendus à Calarca où ils ont rencontré les Sœurs Clarisses de Montenegro. Fr. Massimo



a présidé la célébration eucharistique solennelle où Sœur Ximena de l'Amour miséricordieux a émis les vœux perpétuels. Ensuite, après être passés à l'ermitage de Portioncule de la Province de Saint Paul Apôtre, nous sommes partis vers la fraternité Jean Duns Scot au Collège saint Louis Roi d'Armenia, où ils ont pu connaître la Fraternité hôte et celle de l'Immaculée Conception.

La visite s'est poursuivie vers la ville de Cali pour rencontrer les fraternités de la ville et la fraternité de Buenaventura, Tuluá et la fraternité du Postulat de la Province de San Pablo dans le district de Agua Blanca, moment précédé par un espace de prière préparé par la Fraternité hôte de Saint Joachim de Cali. Le jour suivant, le Ministre dans le quartier

d'Agua Blanca dans la Vallée de Cauca, a présidé la célébration de l'entrée des postulants, pour poursuivre ensuite vers Medellin et rencontrer les fraternités de la ville avec les Postulants de de la Province de Sainte Foi. Dans la même ville les frères ont visité la nouvelle maison d'accueil pour les frères plus âgés de la Province de Saint Paul Apôtre dans le quartier de Boston, pour se rendre ensuite à la Honda, une fraternité insérée dans un espace social d'ample complexité où les frères travaillent avec les migrants et avec des personnes pauvres et vulnérables.

La visite en Colombie s'est conclue le 17 février par la Rencontre avec les Recteurs de l'Université Saint Bonaventure.



TEMPS FORT – JANVIER 2023

Le temps fort s'est déroulé du 9 au 19 de ce mois à la Curie Générale à Rome. Le Définitoire Général en ouverture de la session de travail a vécu un temps de narration personnelle, pour approfondir les relations et partager les expériences faites durant la période immédiatement précédente du Temps fort ; visite à la Province de Lituanie du MG et du Définitoire Général Fr. Jimmy Zammit ; participation à l'Assemblée de Navidad en Espagne de Fr. Cesare Vaiani ; Visite de Sri Lanka et Turquie de Fr. Konrad Cholewa et Fr. John Wong ; Pèlerinage dans la Vallée de Rieti de Fr. Albert Schmucki et des frères qui s'occupent de la Tutelle des mineurs ; a continué la réflexion sur la révision du personnel du Bureau de Communication et du Bureau de développement de la Curie ; il a rencontré Fr. Dennis Tayo, Animateur général pour les missions, pour une mise à jour sur la Fondation de Papouasie-Nouvelle Guinée ; Il a rédigé la lettre pour la Tutelle des Mineurs et des Adultes vulnérables adressée aux Custodes de Custodie, Présidents de Fondation et Gardiens des maisons dépendantes du Ministre général ; il a rédigé la lettre pour la Célébration du Chapitre des Nattes et du Conseil plénier l'Ordre 2025 adressée à toutes les Entités de l'Ordre et, avec Juan I. Aldana, Président de la Commission pour l'organisation du Chapitre des nattes, a élaboré les lignes guide pour la célébration du Chapitre des Nattes 2023-2025 ; il a écouté Fr. Roberto Bongiani pour des approfondissements éthiques et charismatiques en matière économique ; a approuvé le budget 2023 présenté par l'Économiste Général Fr. John Puodziunas ; a examiné la situation générale et a défini certains détails et le chemin vers l'UNIFRA ; il a défini certains détails au sujet de la participation à l'Assemblée de l'UCLAF, de l'UFME et de la SLAS ; il a parlé sur des thèmes de l'agenda pour la rencontre avec les Présidents des Conférences les prochains 15-18 mai.

Le DG a nommé :

- Fr. Cesare Vaiani, Visiteur général pour la Fraternité des Pénitenciers de Saint Jean du Latran à Rome
- Fr. Guillermo Lancaster Jones Campero, Visiteur général pour la Province des 12 Apôtres au Pérou
- Fr. Mario Wilson, Délégué général pour la Prov. Saint François Solano au Pérou.
- Fr. Marcello Ghirlando, Délégué général pour l'érection en Province de la Custodie autonome St Antoine aux Philippines
- Fr. Joaquim A. Echeverry Hincapié, Définitoire général, Fr. Juan Apumaytha, Fr. Manuel Buiza, Fr. Abel Francisco dos Remedios, Fr. Neil Badillo, Membres de la Commission pastorale éducative de l'Ordre, pour collaborer avec le Secrétariat Général pour l'Évangélisation et la Mission.

Le DG a présenté pour nomination par le pénitencier apostolique :

- Fr. Reynaldo Landazabal Legayada, Pénitencier ordinaire pour la Fraternité de St Jean du Latran.
- Fr. Pierre J. Farrugia, Pénitencier extraordinaire pour la Fraternité de St Jean du Latran.

Élu le gouvernement de la Province Missionnaire St François Solano au Pérou :

- Fr. Marco Ivan Saravia Orellana, Ministre provincial
- Fr. Percy Enrique Barrientos Valdez, Vicaire Provincial
- Fr. Enrique Francisco Dias Estrada, Fr. Marco Antonio Huatay Flores, Fr. Luis Alberto Sanchez Cuno, Fr. José Escurra Mayaute, Définitores provinciaux.

Ratifiés Actes des élections :

En chapitre :

- Prov. BVM Reine de Chine –Taiwan
- Prov. St François d'Assise-Brésil
- Prov. Saint Esprit en Australie
- Prov. St François d'Assise au Vietnam.

En congrès capitulaire :

- Prov. St François Solano-Argentine
- Prov. St François d'Assise –Brésil
- Cust. Autonome St Benoît d'Amazonie-Brésil.

Hors Chapitre, des Gardiens :

- Prov. Immaculée Conception de la BVM-Brésil 1
- Prov. Immaculée Conception BVM –Pologne1
- Prov. Sainte Foi Colombie-1
- Cust. auton. Sacré Cœur de Jésus Brésil-1.

Analysé rapports conclusion de la Visite :

- Prov. Saint Esprit –Australie (Waverley)
- Prov. St Thomas Apôtre – Inde (Bangalore)
- Prov. Verbe Incarné, Afrique occidentale (Lomé).

Écouté les présentations des Conférences de l'Ordre :

- SLAN et SLA –Fr. Konrad G. Cholewa
- ESC – Fr. Jimmy Zammit
- COMPI et CONFRES –Fr. Cesare Vaiani
- Mexique et Amérique Centrale – Fr. Joaquim A. ECHEVERRY Hincapié
- COTAF – Fr. Albert Schmucki.

Acte d'élection de :

- Fr. Freddy Galvez Angulo, Président et de Fr. Luis



Enrique Saldana Guerra comme Vice-président de la Conférence de Mexique et Amérique Centrale.

A affronté les pratiques suivantes sur la variation du Statut juridique :

- Érection canonique en Province de la Custodie autonome St Antoine aux Philippines
- Érection canonique en Custodie autonome et nomination du Gouvernement de la Custodie autonome dépendante St Antoine à Singapour, Malaisie et Brunei.
- Suppression de maisons de l'Ordre : 9
- Élévation de maison filiale à Gardiennat : 1
- Réduction de Gardiennats à maisons filiales : 7.

Cas de séparation de l'Ordre:

- Indult d'exclaustration : 2
- Dispense de vœux solennels : 1
- Indult sécularisation ad experimentum : 1
- Dispense des charges de l'état clérical et sortie de l'Ordre : 2
- Démission ipso facto de l'Ordre : 1 .

A examiné :

- Cas de graviora delicta : 1
- Possibles cas contra sextum : 2.

A traité d'autres pratiques de diverses sortes:

- Transfert de la Curie Prov. St Nom de Jésus en Italie, de Palerme à Acireale.
- Concession de nouvelles bourses d'étude et d'obédience pour résider dans la Fraternité Beato Gabriele Allegra-CI-SA- Rome.
- A revu l'art. 43 §3 des Statuts particuliers de la Visite canonique et de la Présidence du Chapitre provincial . L'entrée en vigueur des mêmes , avec la promulgation de la part du MG sanctionne l'abolition de toutes les normes inférieures (cf.SSPP) qui légifèrent en mérite.

Conclusion : le parcours du temps fort.

Le prochain temps fort est prévu du 6 au 17 mars 2023. On insiste auprès de tous les Secrétariats de l'Ordre de soumettre les instances au DG une semaine avant les débuts des travaux du Temps fort. Instances en retard seront renvoyées à la session suivante.

Fr. ANTONIO M. JACONA, OFM, Secrétaire général de l'ORDRE.

ASCÈSE DE CARÊME, ITINÉRAIRE SYNODAL



■ L'ascèse de Carême est un effort, toujours animé par la Grâce, pour surmonter nos manques de foi et nos résistances à suivre Jésus sur le chemin de la croix. Précisément ce dont avaient besoin Pierre et les autres disciples. Pour approfondir notre connaissance du Maître, pour comprendre et accueillir à fond le mystère du salut divin, réalisé dans le don total de soi par amour, il faut se laisser conduire par lui à l'écart et en hauteur, en se détachant des médiocrités et des vanités. Il faut se mettre en chemin, un chemin qui monte, qui exige effort, sacrifice, concentration, comme une excursion en montagne. Ces conditions sont également importantes pour le chemin synodal dans lequel nous nous sommes engagés, en tant qu'Église. Il nous sera bon de réfléchir sur cette relation qui existe entre l'ascèse de Carême et l'expérience synodale."

Message du Pape François pour le Carême 2023

MONDE OFM

Rencontre avec les Novices de l'Alverne sur JPIC



Première Profession de huit frères des Provinces de Saint Antoine et ND de l'Assomption du Brésil



Frères des USA en Retraite interprovinciale au Franciscan Renewal Center, Arizona



Paroisse San Isidro Labrador de Curuguaty, Diocese di Ciudad del Este, Paraguay



Rencontre à Madrid des frères de moins de 10 ans de profession et moins de 55 ans d'âge



ordinations diaconales et sacerdotales dans la Province des Saints François et Santiago, Mexique

MODIFICATION DES STATUTS PARTICULIERS DE LA VISITE CANONIQUE ET DE LA PRÉSIDENTIE DU CHAPITRE PROVINCIAL

Le Définiteur général a revu les Statuts particuliers de la Visite canonique et de la Présidence du Chapitre provincial et a modifié l'art. 43 §3 comme suit:

§3 Pour la publication des candidats on observe ce qui suit :

1. Les noms des candidats approuvés par le Définiteur général, selon le nombre indiqué dans les Statuts particuliers, seront communiqués au Président du Chapitre par le Secrétariat provincial en ordre alphabétique.
2. Le Président du Chapitre communique par écrit à la Province les candidats approuvés en ordre alphabétique et sans l'indication des votes reçus .

Avec le consentement du Définiteur général obtenu lors du Temps fort du 17 décembre 2022, le Ministre général promulgue et déclare promulgués les STATUTS PARTICULIERS DE LA VISITE CANONIQUE ET DE LA PRÉSIDENTIE DU CHAPITRE PROVINCIAL et notifie et commande que tout ce qui y est contenu soit observé et ait force de loi à partir du 22 février 2023.

Chargé en PDF:

- Décrets: [Prot. 111712](#) - [Prot. 111893](#)
- Statuti peculiari della Visita Canonica e della Presidenza del Capitolo provinciale: [Italiano](#) – [English](#) – [Español](#) – [Polski](#)